

SALUDO LA PRESENCIA Y PARTICIPACIÓN DE LAS AUTORIDADES CIVILES, MILITARES, COMUNITARIAS, ACADÉMICAS Y SECTORES SOCIALES DE NUESTRO MUNICIPIO.

ME PRESENTO ANTE EL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE AYAHUALULCO Y ANTE LA GENTE A LA QUE RESPETO, APRECIO Y SIRVO ORGULLOSAMENTE, PARA CUMPLIR CON LO DISPUESTO POR LA LEY ORGÁNICA DEL MUNICIPIO LIBRE, RINDIENDO PÚBLICO INFORME DEL ESTADO DEL GOBIERNO MUNICIPAL QUE PRESIDIDO POR MANDATO POPULAR.

ES PRECISO COMENZAR ACEPTANDO QUE CUANDO SE TIENE TODO DE NUESTRO LADO LA RESPONSABILIDAD SE HACE MÁS LLEVADERA Y EN CIERTO MODO SENCILLA, ES UN HONOR COMPARTIR LA TAREA DEL GOBIERNO LOCAL ACOMPAÑANDO A UN AYUNTAMIENTO COMPUESTO POR MUJERES Y HOMBRES DE PROBADA VOCACIÓN, TALENTO Y TRAYECTORIA EJEMPLARES. MI GRATITUD PERSONAL Y RECONOCIMIENTO PÚBLICO A JOSÉ GUADALUPE FLORES PEÑA Y A ANA MARÍA SOLEDAD MELCHOR PEÑA, SÍNDICO Y REGIDORA MUNICIPALES. ES UN HONOR SER COLEGA DE USTEDES EN ÉSTA MISIÓN.

COMO TODOS SABEN ADMINISTRAR LOS RECURSOS DE LOS CIUDADANOS SIEMPRE ES UN DESAFÍO QUE IMPLICA

TRANSPARENTAR EL EJERCICIO PÚBLICO, SU MANEJO Y DAR CUENTAS CLARAS, BUSCANDO SACAR EL MAYOR PROVECHO POSIBLE A CADA PESO QUE INGRESA EN LAS ARCAS MUNICIPALES.

POR ESE MOTIVO BUSCAMOS ADAPTAR LA ESTRUCTURA ADMINISTRATIVA BUSCANDO ELIMINAR DUPLICIDAD DE ÁREAS Y REDUCIR EL EMPLEO DE RECURSOS DESTINADOS AL PAGO DE SERVICIOS PERSONALES, INCORPORANDO EN EL EQUIPO DE TRABAJO GENTE DE NUESTRA PROPIA COMUNIDAD, CON VERDADERAS GANAS DE TRABAJAR POR NUESTRO QUERIDO MUNICIPIO, QUE SINTIERAN AMOR Y COMPROMISO. TODAS Y TODOS ELLOS MERECEN MI RESPETO, AGRADECIMIENTO Y RECONOCIMIENTO POR LA PROBIDAD, DETERMINACIÓN Y SERIEDAD ENTREGADAS A LO LARGO DEL AÑO.

SIN MAYORES VUELTAS Y CON SU PERMISO, DARÉ INICIO AL INFORME.

TESORERÍA MUNICIPAL

COMIENZO CON LA INFORMACIÓN DESPRENDIDA DE LA TESORERÍA, COMO DEPENDENCIA RESPONSABLE DEL MANEJO DE LA ENTRADA Y SALIDA DEL DINERO PÚBLICO, UNA DE LAS QUE SIN DUDA MAYOR

INTERÉS REPRESENTA POR LA IMPORTANCIA DE SU TRABAJO DIARIO.

PARA EL AÑO 2014 EL CONGRESO DEL ESTADO APROBÓ EN LA LEY DE INGRESOS Y EL PRESUPUESTO DE EGRESOS PARA EL MUNICIPIO DE AYAHUALULCO UN TOTAL DE \$ 17,791,424.70, MISMOS QUE PROVIENEN DE LOS INGRESOS POR CONCEPTO DEL IMPUESTO PREDIAL, EL COBRO DE PERMISOS, DERECHOS, APROVECHAMIENTOS, MULTAS Y CONCESIONES, ASÍ COMO LAS PARTICIPACIONES FEDERALES QUE MEDIANTE LA COORDINACIÓN FISCAL CON NIVELES DE GOBIERNO SUPERIORES LLEGAN A LAS CUENTAS DEL AYUNTAMIENTO. HASTA HACE UN MES, EN AMBOS RUBROS, CONTÁBAMOS CON UN AVANCE DEL 85% TANTO EN LA CAPTACIÓN COMO EN EL GASTO EJERCIDO PROGRAMADO.

OTRA VÍA DE INGRESOS SE DESPRENDE DE LOS FONDOS DEL RAMO 033, CORRESPONDIENTES A LA REALIZACIÓN DE OBRA DE INFRAESTRUCTURA SOCIAL MUNICIPAL Y DE APORTACIONES PARA EL FORTALECIMIENTO DEL MUNICIPIO, LA PRIMERA DE ELLAS CONOCIDA COMO FISM, CONTEMPLÓ RECURSOS POR \$ 27,292,925.00 Y LA SEGUNDA NOS PERMITE REALIZAR ADQUISICIONES, ACCIONES O EJERCICIO DE GASTO PARA TAREAS ESTRATÉGICAS DENTRO DEL GOBIERNO LOCAL, ATRAYENDO RECURSOS POR \$ 12,959,451.00

FINALMENTE, DURANTE EL PRESENTE EJERCICIO GENERAMOS MEDIANTE GESTIONES LA ATRACCIÓN DE FONDOS ADICIONALES QUE COMPLEMENTARON NUESTRA CAPACIDAD DE RESPUESTA, RECIBIENDO \$ 217,141.44 PROVENIENTES DE LA BURSUTILIZACIÓN DE RECURSOS MUNICIPALES REALIZADA EN EL PASADO; \$ 1,998,000.00 PROVENIENTES DEL FONDO PAVIMENTACIÓN Y ESPACIOS DEPORTIVOS (FOPADE); \$ 2,137,687.00 DEL FONDO DE INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA (FINDEPO) DE LOS CUALES A LA FECHA SE HA RECIBIDO LA MITAD Y; \$ 2,000,000.00 ADICIONALES QUE FUERON APROBADOS POR EL FONDO DE CONTINGENCIAS ECONÓMICAS PARA INVERSIÓN (CONTINVER BIS), EN VÍAS DE SER DEPOSITADOS.

EN RESUMEN, EN EL RUBRO DE RECURSO EJERCIDO PARA EL PRESENTE AÑO LA TESORERÍA MUNICIPAL ADMINISTRÓ \$ 62,432,629.14

ES IMPORTANTE SEÑALAR QUE EN CUMPLIMIENTO DE INSTRUCCIONES PRECISAS BRINDADAS POR SU SERVIDOR, LA TESORERÍA HA CUMPLIDO LEGALMENTE CON LAS OBLIGACIONES LEGALES Y DOCUMENTALES QUE DERIVAN DEL MARCO JURÍDICO, ESTABLECIENDO NO SÓLO VÍNCULOS DE TRABAJO OBLIGADO SINO CON PLENA DISPOSICIÓN CON EL CONGRESO DEL ESTADO A TRAVÉS

DE LA SECRETARÍA DE FISCALIZACIÓN, EL ÓRGANO DE FISCALIZACIÓN SUPERIOR Y LA CONTRALORÍA GENERAL DEL ESTADO.

## SÍNDICATURA

LA OFICINA DE LA SINDICATURA, ENCABEZADA POR JOSÉ GUADALUPE FLORES PEÑA, HA SIDO UN FACTOR DETERMINANTE PARA EL DESEMPEÑO DEL GOBIERNO LOCAL A LO LARGO DEL AÑO. EL TALENTO, SERIEDAD Y HONESTIDAD DEL SÍNDICO, HAN PERMITIDO QUE DURANTE 2014, LA OFICINA DEJE DE SER SIMPLEMENTE LA REPRESENTANTE LEGAL DEL AYUNTAMIENTO PARA TRANSFORMARSE EN UNA OFICINA DE ATENCIÓN SOCIAL QUE CON INDEPENDENCIA DE VELAR POR LOS INTERESES PÚBLICOS, MANTIENE LA ENORME RESPONSABILIDAD DE SALVAGUARDAR EL PATRIMONIO Y PERSONALIDAD MUNICIPALES.

DURANTE EL PRESENTE AÑO SUS IMPORTANTES FUNCIONES DE MEDIACIÓN LEGAL MOTIVARON GIRARA 246 CITATORIOS PARA REMEDIACIÓN DE CONFLICTOS, 70 OFICIOS DIVERSOS, ANALIZARA Y SIGNARA EN REPRESENTACIÓN MUNICIPAL 75 DOCUMENTOS QUE COMPROMETÍAN LEGALMENTE A NUESTRA ADMINISTRACIÓN Y GENERÓ 197 PERMISOS DIVERSOS.

MENCIÓN ESPECIAL PROVIENE DE LA REPRESENTACIÓN ANTE LOS TRIBUNALES DERIVADO DE JUICIOS LABORALES DE PERIODOS ANTERIORES, ASÍ COMO LA MODERNIZACIÓN Y ACTUALIZACIÓN DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, ESCRITURANDO LOS BIENES QUE AÚN CARECEN DE DOCUMENTOS OFICIALES.

### REGIDURÍA ÚNICA

ES PRECISO COMENZAR DESTACANDO EL PAPEL QUE HA REALIZADO HASTA EL MOMENTO UNA MUJER DE GRAN VALÍA Y ENTREGA, QUE DIGNIFICA Y ENNOBLECE A NUESTRO GOBIERNO. LA REGIDORA ANA MARÍA SOLEDAD MELCHOR PEÑA ES UNA MUJER QUE PONE EN ALTO SU GÉNERO.

ENTRE LAS MÚLTIPLES FUNCIONES QUE HA REALIZADO A LO LARGO DEL AÑO, COORDINÓ LA TRANSMISIÓN DE SELLOS Y APARATOS DE RADIOCOMUNICACIÓN TRAS LA RENOVACIÓN DE LAS AGENCIAS Y SUBAGENCIAS MUNICIPALES; MANTUVO UN CONTACTO PERMANENTE CON TODAS LAS INSTITUCIONES DEL SECTOR EDUCATIVO MUNICIPAL, DONANDO 60 LIBROS PARA LA PROMOCIÓN DE LA HISTORIA DE AYAHUALULCO; COORDINÓ LOS ESFUERZOS DE REHABILITACIÓN DEL PANTEÓN MUNICIPAL DURANTE LAS TRADICIONALES FESTIVIDADES PARA QUE QUIENES ACUDEN LO

HAGAN EN UN ESPACIO DIGNO Y SALUDABLE; DE SU PECULIO PERSONAL REALIZÓ DONACIONES DE ATAÚDES A FAMILIAS DE ESCASOS RECURSOS ECONÓMICOS ASÍ COMO MATERIAL DE CONSTRUCCIÓN PARA LA ESCUELA DE APANTEOPAN.

COMO PARTE DE SUS IMPORTANTES COMISIONES EDILICIAS HA PARTICIPADO DE FORMA ACTIVA EN LA ORGANIZACIÓN Y DESARROLLO DE LAS DISTINTAS FESTIVIDADES CÍVICAS, CULTURALES Y PATRONALES QUE MUEVEN A NUESTRA COMUNIDAD.

#### SECRETARÍA DEL AYUNTAMIENTO

LA SECRETARÍA DEL AYUNTAMIENTO ES SIN DUDA LA OFICINA QUE MAYOR CONTACTO SOCIAL TIENE DENTRO DE LA ESTRUCTURA DE GOBIERNO. CADA VISITA AL MUNICIPIO GENERALMENTE ES CONOCIDA DE PRIMERA MANO POR QUIENES EN ELLA COLABORAN Y DESDE AHÍ CONCENTRA LOS TRABAJOS DE COORDINACIÓN ENTRE LAS DIVERSAS ÁREAS DE TRABAJO.

DURANTE EL AÑO, CUMPLIÓ CABALMENTE LAS FUNCIONES QUE LA LEY ORGÁNICA LE CONFIERE DE ADMINISTRAR EL ACERVO DOCUMENTAL DEL AYUNTAMIENTO, ASÍ COMO LA EXPEDICIÓN DE OFICIOS DIVERSOS, CERTIFICACIONES Y ACTUACIONES DESPRENDIDAS DE SUS FACULTADES.

DURANTE EL 2014 ÉSTA IMPORTANTE OFICINA GENERÓ 140 CONSTANCIAS DE IDENTIFICACIÓN CIUDADANA, 266 DE ORIGEN Y VECINDAD, 51 CONSTANCIAS DE REFERENCIA, 63 CERTIFICACIONES CONTRACTUALES DE VENTA, 31 CONSTANCIAS DE FIERRO MARCADOR PARA GANADO, 29 DE PERFIL SOCIOECONÓMICO, 30 DE POSESIÓN PATRIMONIAL Y, 33 DE DEFUNCIÓN, PARA UN TOTAL DE 643 DOCUMENTOS. DE IGUAL MODO EXPIDIÓ 160 IDENTIFICACIONES A NUESTROS JEFES DE BARRIO Y POLICÍAS AUXILIARES, VALIDANDO ADEMÁS 124 GUÍAS DE MOVIMIENTO DE GANADO.

PARALELAMENTE, LLEVÓ UN REGISTRO FIEL DE LOS ACUERDOS ADOPTADOS AL INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO DURANTE LAS 55 SESIONES DE CABILDO QUE SE REALIZARON A LO LARGO DEL AÑO.

FINALMENTE, COMO PARTE DE LOS TRABAJOS EFECTUADOS AL INTERIOR DE ÉSTA DEPENDENCIA, EXISTE LA COORDINACIÓN DE VINCULACIÓN MILITAR, CUYA RESPONSABILIDAD ES LA DE REALIZAR LAS DILIGENCIAS RELATIVAS A LA FORMACIÓN CÍVICO-MILITAR DE NUESTROS JÓVENES EN EDAD DE PRESTAR SERVICIO A LA NACIÓN.

ESTA ÁREA RECIBIÓ ESPECIAL REPUNTE DURANTE ÉSTA ADMINISTRACIÓN. LA MILICIA Y LOS SERVICIOS QUE PRESTA A LA SOCIEDAD SON DE VITAL RELEVANCIA Y MERECEEN COMO TAL SER CONSIDERADOS.

DURANTE EL PRESENTE AÑO SE GENERARON 120 CARTILLAS DEL SERVICIO MILITAR NACIONAL A CIUDADANOS DE EDADES ENTRE 18 Y 38 AÑOS, LLEVANDO ESTOS SERVICIOS POR VEZ PRIMERA A DIFERENTES COMUNIDADES DEL MUNICIPIO.

#### REGISTRO CIVIL

LA OFICIALÍA DEL REGISTRO CIVIL ES UNA EXTENSIÓN DEL GOBIERNO ESTATAL DIRECTA EN NUESTRO MUNICIPIO, DEPENDIENTE DE LA SECRETARÍA DE GOBIERNO. SUS FUNCIONES DE ADMINISTRACIÓN DE LA IDENTIDAD SOCIAL, EL REGISTRO DEMOGRÁFICO Y LA PERSONALIDAD JURÍDICA SON VITALES PARA TODOS.

DURANTE EL PRIMER AÑO DE EJERCICIO APOYAMOS LOS TRABAJOS DESARROLLADOS EN ÉSTA ÁREA PARA FOMENTAR LA CULTURA REGISTRAL, OTORGANDO CERTEZA LEGAL A LOS CIUDADANOS SOBRE SU CONDICIÓN JURÍDICA, EN COORDINACIÓN CON QUIEN CONDUCE ÉSTA OFICINA.

A LO LARGO DEL AÑO SE ASENTÓ EL NACIMIENTO DE 738 CIUDADANOS COMO PARTE DEL SISTEMA GRATUITO UNIVERSAL DE REGISTRO Y LA DEFUNCIÓN DE 109 PERSONAS. EL FACTOR DE CRECIMIENTO DEMOGRÁFICO FUE DE 2.4% RESPECTO AL AÑO ANTERIOR, INCREMENTANDO EN 629 HABITANTES NUESTRA COMUNIDAD.

SE FOMENTÓ COMO PARTE DE LA CULTURA DE FORMACIÓN FAMILIAR LA INTEGRACIÓN DE PAREJAS MEDIANTE LA BODA CIVIL, LLEVANDO A CABO 55 CELEBRACIONES EN DÍAS ESPECIALES PARA LA OCASIÓN COMO EL 14 DE FEBRERO O EL ANIVERSARIO DEL REGISTRO CIVIL. SE CONDUJERON LOS TRÁMITES DE 2 SEPARACIONES CONYUGALES, EL RECONOCIMIENTO JURÍDICO DE 12 HIJOS, SE REALIZARON 28 RECTIFICACIONES ADMINISTRATIVAS DE DATOS ERRÓNEOS CONTENIDOS EN ACTAS VARIAS, EXPIDIENDO 38 REGISTROS EXTEMPORÁNEOS TOTALMENTE GRATUITOS A SUS BENEFICIARIOS. FINALMENTE SE IMPRIMIERON 1405 COPIAS CERTIFICADAS DE DIVERSOS ACTOS REGISTRALES.

## PROTECCIÓN CIVIL

TOCA EL TURNO AHORA A UN DEPARTAMENTO QUE POR SU CAMPO DE ACCIÓN RESULTA INDISPENSABLE PARA NUESTRA COMUNIDAD.

LA CULTURA DE LA PREVENCIÓN ES YA UNA POLÍTICA PÚBLICA QUE NO PODEMOS SOSLAYAR EN CUALQUIERA DE LOS TRES NIVELES DE GOBIERNO. ES UNA RESPONSABILIDAD Y ATRIBUCIÓN CONSTITUCIONAL DE QUIENES TENEMOS ÉSTA HONROSA ENCOMIENDA, QUE NOS MUEVE A CONFORMAR GRUPOS DE ATENCIÓN INMEDIATA, PERFECTAMENTE EQUIPADOS, PARA SOLVENTAR LOS DESAFÍOS QUE PUEDAN PRESENTARSE.

A LO LARGO DEL AÑO SON MUCHOS LOS SERVICIOS PRESTADOS EN VIRTUD DE LA NECESIDAD DE ABANDERAMIENTO DE ACCIDENTES, LIMPIEZA DE SISTEMAS DE CAPTACIÓN DE LLUVIA, LIBERACIÓN DE CUNETAS, ERRADICACIÓN DE ENJAMBRES, DESAZOLVE DE SISTEMAS SANITARIOS EN PREVISIÓN DE FOCOS DE INFECCIÓN Y ESCOLTA DE DESFILES POR DIVERSOS MOTIVOS.

SIN EMBARGO ES PRECISO SEÑALAR QUE EL TEMPLE Y DEDICACIÓN DE SU PERSONAL QUEDÓ DE MANIFIESTO AL COMBATIR EN CINCO OCASIONES INCENDIOS FORESTALES DERIVADOS DE QUEMA DE PASTIZALES CON MOTIVOS AGRÍCOLAS, ASÍ COMO LA ATENCIÓN A AFECTADOS POR LA TROMBA QUE AZOTÓ AYAHUALULCO EL PASADO 9 DE JUNIO, PARTICULARMENTE EN LA COMUNIDAD HERMANA DE EL TRIUNFO, EN LA QUE 40 FAMILIAS SUFRIERON PÉRDIDA PARCIAL O TOTAL DE SUS PATRIMONIOS.

MI RECONOCIMIENTO A SU TRABAJO Y RESULTADOS, SEÑALANDO ADEMÁS EL TRABAJO DE RENOVACIÓN DE ESTRUCTURAS DE TECHO LAMINAR EN 165 HOGARES DE LAS COMUNIDADES DE TLALCONTENO, TEPEYAC, XOQUITLA Y CETLALPAN, ENTRE OTROS.

## FOMENTO EDUCATIVO

LO HEMOS SEÑALADO EN EL PASADO Y LO SOSTENGO, NO HAY MEJOR INVERSIÓN QUE LA PODAMOS COMO SOCIEDAD DESTINAR A LA EDUCACIÓN Y AL DESARROLLO DE CIUDADANOS MEJOR CAPACITADOS PARA ENFRENTAR LOS DESAFÍOS FUTUROS.

LA DIRECCIÓN DE FOMENTO EDUCATIVO TIENE A SU CARGO LAS POLÍTICAS MUNICIPALES EN MATERIA DE COORDINACIÓN INSTITUCIONAL CON NIVELES DE GOBIERNO SUPERIORES PARA EL FORTALECIMIENTO DEL SECTOR.

DURANTE EL AÑO, HA REALIZADO UN CENSO DE LOS ACTIVOS ESCOLARES PARA CONOCER LA INFRAESTRUCTURA Y ESTADO DEL PARQUE ACADÉMICO, PERSONAL DISPONIBLE E INDICADORES BÁSICOS DEL ÁREA.

TUVO ENTRE SUS FUNCIONES LA COORDINACIÓN DEL SISTEMA DE CAPTACIÓN DE ASPIRANTES A LOS PROGRAMAS ESTATALES DE

BECAS PREMIO A LOS MEJORES PROMEDIOS, LOGRANDO ATRAER EL BENEFICIO PARA 15 ALUMNOS DE CONDICIÓN SOCIOECONÓMICA VULNERABLE, MISMOS QUE RECIBEN EN LA ACTUALIDAD UN INCENTIVO SEMESTRAL DE \$ 2,500.00.

IMPULSO LA CONVOCATORIA AL PROGRAMA DE TALENTO INFANTIL 2014 DESARROLLADO POR LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE VERACRUZ, HABIENDO REGISTRADO UNA ALTA PARTICIPACIÓN DE LOS ALUMNOS MEDIANTE EXPOSICIONES Y ENSAYOS DE DIVERSOS RUBROS, LOGRANDO QUE DOS ALUMNOS DE AYAHUALULCO OBTUVIERAN EL PRIMER LUGAR EN MATERIAS COMO CIENCIA Y TECNOLOGÍA Y, MEDIO AMBIENTE.

GENERÓ LOS MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN SOCIAL PARA LA CONFORMACIÓN DEL CONSEJO DE LA MATERIA EN EL MUNICIPIO, VINCULANDO A NUESTROS PADRES DE FAMILIA CON LA SEV A FIN DE CONCRETAR LA MODERNIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN MEDIANTE LA INCLUSIÓN DE TODOS LOS ACTORES SOCIALES EN EL DISEÑO DE NUEVAS ESTRATEGIAS PARA LA GESTIÓN ESCOLAR, EL FOMENTO A CULTURA, ARTES Y EDUCACIÓN, ASÍ COMO LA GENERACIÓN DE CONCIENCIA SOCIAL HACIA LA PRESERVACIÓN DE LAS ESCUELAS EN PERFECTO ESTADO.

SOSTUVO UNA ESTRECHA VINCULACIÓN CON INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR COMO LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL

ESTADO DE MÉXICO, MISMA QUE REALIZÓ PRÁCTICAS DE CAMPO E INVESTIGACIÓN PARA EL ABATIMIENTO DE ÍNDICES DE DESERCIÓN ESCOLAR Y DESARROLLO SOCIAL.

FINALMENTE, COORDINÓ CON LA DIRECCIÓN DE CULTURA Y TURISMO LA CREACIÓN DEL LIBRO "LA REVOLUCIÓN DE GÓMEZ", UNA OBRA DE INCALCULABLE VALOR HISTÓRICO QUE APORTA DATOS SOBRE NUESTRO PASADO Y FOMENTA NUESTROS VALORES COMO SOCIEDAD.

## CULTURA Y TURISMO

TODOS TENEMOS CLARO QUE NUESTRO MUNICIPIO MANTIENE UN INTENSO VÍNCULO HACIA EL SECTOR PRIMARIO, EL DEL CAMPO, COMO MOTOR DE LA ECONOMÍA LOCAL.

SIN EMBARGO EN PLENO SIGLO 21, CON LAS HERRAMIENTAS ACTUALES DE INFORMACIÓN ELECTRÓNICA, EN PLENA ERA DIGITAL, DEBEMOS REPENSAR NUESTRA REALIDAD Y BUSCAR ALTERNATIVAS PARA DETONAR DESARROLLO QUE NO HAN SIDO EXPLOTADAS EN EL PASADO RECIENTE.

SOMOS EL PRIMER GOBIERNO QUE BUSCA AL CREAR ÉSTA DIRECCIÓN LANZAR EL RETO DE FOMENTAR NUESTRAS

TRADICIONES, PROYECTAR NUESTRA CULTURA E HISTORIA, BUSCANDO GENERAR CON ELLO OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN Y SERVICIOS HACIA EL TURISMO.

DURANTE ÉSTE AÑO FUERON MÁS QUE NOTORIAS LAS FESTIVIDADES EN HONOR A NUESTRO SANTO PATRONO SANTIAGO APOSTOL, ASÍ COMO LAS PARADAS CÍVICO-MILITARES, FESTIVIDADES TRADICIONALES Y ACTOS EMBLEMÁTICOS, COMO LA INCINERACIÓN DE NUESTRO LÁBARO PATRIO O LA DEVELACIÓN DE UNA PLACA ALUSIVA A LOS PRÓCERES HISTÓRICOS REVOLUCIONARIOS ARNULFO R. GÓMEZ SILVIANO GARCÍA Y VALERIO RUIZ.

TENEMOS QUE CONTINUAR IMPULSANDO ÉSTAS ACTIVIDADES PARA PERMITIR A NUESTRAS FUTURAS GENERACIONES DISFRUTAR DE UNA VETA ECONÓMICA HASTA AHORA NO EXPLOTADA, QUE REPRESENTA LA POSIBILIDAD DE ATRAER VISITANTES HACIA NUESTRA COMUNIDAD.

#### FOMENTO AGROPECUARIO Y MEDIO AMBIENTE

LA REALIDAD NOS HA ALCANZADO. TODOS SOMOS TESTIGOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO Y SUS NOCIVAS CONSECUENCIAS EN EL ENTORNO. LOS CICLOS DE CULTIVO, LAS CADENAS DE VALOR, LA

RESISTENCIA DE LOS PRODUCTOS A LOS DRÁSTICOS DESCENSOS DE TEMPERATURA CADA VEZ SON MÁS NOTORIOS, Y DEJAN MÁS MERMADA NUESTRA CAPACIDAD ECONÓMICA.

ES IMPORTANTE TOMAR CONCIENCIA Y REALIZAR ACCIONES QUE CONTRASTEN EL DETERIORO AMBIENTAL.

POR ELLO, A TRAVÉS DEL DEPARTAMENTO EN MENCIÓN, IMPULSAMOS EN COORDINACIÓN CON LA COMISIÓN NACIONAL FORESTAL MECANISMOS DE COLABORACIÓN DESTINADOS A LA PRESERVACIÓN DEL PATRIMONIO BOSCOSOS DEL MUNICIPIO, LLEVANDO A CABO PROGRAMAS DE REFORESTACIÓN Y ADOPCIÓN DE PLANTAS NUEVAS, ESTUDIOS PARA EL MANTENIMIENTO DE NUESTROS MANTOS ACUÍFEROS, ASÍ COMO LA CREACIÓN DE UNA MURALLA DE 3 KILÓMETROS DE LARGO DE BRECHAS CORTAFUEGO PARA EVITAR LA PROLIFERACIÓN DE INCENDIOS EN NUESTROS BOSQUES. DE LA MANO DE LA SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES, ESTAMOS TRABAJANDO PARA CREAR LA RESERVA ECOLÓGICA DEL CERRO DE LAS CRUCES. FINALMENTE IMPULSAMOS TALLERES DE PREPARACIÓN DE LOMBRICOMPOSTA CON BASE EN RESIDUOS ORGÁNICOS.

EN MATERIA DE DESARROLLO AL SECTOR Y CUMPLIENDO UN MANDATO LEGAL IMPULSAMOS LA INSTALACIÓN DEL CONSEJO

MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE. MEDIANTE ESTE CONSEJO HEMOS LLEVADO A CABO ACCIONES PARA DETONAR LA ATRACCIÓN DE RECURSOS DIRECTOS AL CAMPO QUE A CONTINUACIÓN DESTACO.

SE LOGRÓ ATRAER \$ 900,000.00 DE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL A GRUPOS ORGANIZADOS DE PRODUCTORES MEDIANTE PROYECTOS DE EMPLEO TEMPORAL. \$ 2,204,060.00 A 193 BENEFICIARIOS MEDIANTE LA ENTREGA DE BOMBAS ASPERSORAS PARA FUMIGACIÓN. \$ 840,000.00 DE INSUMOS EN APOYO A 980 PRODUCTORES. \$ 196,000.00 MEDIANTE QUÍMICOS PARA CONTROL DE PLAGAS EN APOYO A 198 PRODUCTORES. \$ 64,800.00 EN APOYO A 27 FAMILIAS DE CORTADORES DE CAFÉ A TRAVÉS DEL PROGRAMA DE JORNALEROS AGRÍCOLAS. 400 PRODUCTORES FUERON BENEFICIADOS CON FERTILIZANTE Y 3000 RECIBIERON ASISTENCIA PARA LA INTEGRACIÓN Y REGISTRO DE SUS EXPEDIENTES ANTE EL CADER DE SAGARPA PARA RECIBIR EL PROGRAMA PROCAMPO.

EN BUSCA DE LA SANIDAD DE NUESTRA POBLACIÓN SE REALIZÓ TAMBIÉN LA VACUNACIÓN DE 1800 AVES DE TRASPATIO Y 870 ANIMALES DOMÉSTICOS.

SEGURIDAD PÚBLICA

UNA DE LAS ÁREAS MÁS SENSIBLES SIN LUGAR A DUDAS DENTRO DE CUALQUIER GOBIERNO ES LA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD QUE LA SOCIEDAD TIENE DE SU ENTORNO.

AYAHUALULCO ES UN MUNICIPIO EN EL QUE HABITAMOS POCO MENOS DE 30 MIL PERSONAS , Y EN EL QUE SIN DUDA EXISTEN CONDICIONES PARA TRATAR DE MANTENER EL ORDEN, LA ARMONÍA Y HACER VALER LA LEY.

LA CORPORACIÓN DE POLICÍA MUNICIPAL, A CARGO DEL COMANDANTE ÁNGEL CARRILLO, CONSTA DE 21 ELEMENTOS, DIEZ DE LOS CUALES FORMAN PARTE DE LA NUEVA POLICÍA ACREDITABLE.

A LO LARGO DEL AÑO HAN REALIZADO AUXILIO EN COBERTURA DE 200 EVENTOS SOCIALES, REALIZANDO PATRULLAJE POR LA CABECERA MUNICIPAL, SUS 3 BARRIOS Y 29 LOCALIDADES, HABIENDO REMITIDO A 132 PERSONAS POR FALTAS DIVERSAS ANTE LA AUTORIDAD CORRESPONDIENTE. SE APOYÓ EN EL TRASLADO DE 22 PERSONAS A CENTROS DE REHABILITACIÓN, Y SE DETUVO EN FLAGRANCIA A UN TRAFICANTE DE VEHÍCULOS DE DUDOSA PROCEDENCIA PONIÉNDOLO A DISPOSICIÓN DE LA AUTORIDAD ESTATAL.

SE HA MANTENIDO UN CERCO DE REVISIÓN EN LOS CENTROS NOCTURNOS A AFECTO DE IMPEDIR EL INGRESO DE MENORES, ASÍ COMO LA PUESTA EN MARCHA EN COORDINACIÓN CON AUTORIDADES EDUCATIVAS DE SISTEMAS DE REVISIÓN DE MOCHILAS PARA EVITAR TRÁFICO DE DROGAS EN EL INTERIOR DE LAS ESCUELAS.

#### SALUD MUNICIPAL E INSTITUTO DE LA MUJER

A TRAVÉS DE LA DIRECCIÓN DE SALUD MUNICIPAL HEMOS PUESTO EN MARCHA ACCIONES DE FOMENTO A LA PREVENCIÓN DE ENFERMEDADES A TRAVÉS DE DIFERENTES ACCIONES.

REALIZAMOS DOS FERIAS DE LA SALUD EN LA CABECERA MUNICIPAL, LLEVANDO LOS SERVICIOS DE MEDICINA FAMILIAR, SALUD REPRODUCTIVA, DETECCIÓN OPORTUNA DE CÁNCER CÉRVICO UTERINO Y, MASTOGRAFÍAS AL 90% DE LA POBLACIÓN FEMENINA DE LA CIUDAD.

SE ATENDIÓ AL 60% DE LA POBLACIÓN ESCOLAR DEL MUNICIPIO A TRAVÉS DE TALLERES DE PREVENCIÓN DE SALUD CON BASE EN HIGIENE PERSONAL, A LOS LOCATARIOS DEL MERCADO MUNICIPAL EN PRÁCTICAS DE SALUBRIDAD COMERCIAL, Y EL PROGRAMA "AYAHUALULCO SONRÍE SIN CARIES" ATENDIENDO AL 85% DE LA

POBLACIÓN DE APANTEOPAN, LOS ALTOS Y LA CABECERA MUNICIPAL.

COMO PARTE DE LA NUEVA CULTURA DE CONVIVENCIA SOMOS UN GOBIERNO DISPUESTO A ALENTAR LA EQUIDAD DE GÉNERO Y LA FERREA DEFENSA DE LOS DERECHOS DE LA MUJER. POR TANTO, CREAMOS EL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER, ORGANISMOS ENCARGADO DE IMPULSAR POLÍTICAS DE EQUILIBRIO SOCIAL, PROTECCIÓN DE GÉNERO Y PRESERVACIÓN DE LOS DERECHOS DE LAS DAMAS.

FUE UN COMPROMISO QUE ASUMIMOS EN EL PLAN DE DESARROLLO MUNICIPAL PLANTEADO EL PASADO 30 DE ABRIL AL CONGRESO DEL ESTADO, Y A LO LARGO DEL AÑO, MOTIVO DE APOYAR LAS TAREAS DE DIFUSIÓN DE LA AGENDA DE DERECHOS HUMANOS Y EQUILIBRIO DE GÉNERO, MISMAS QUE SE LLEVARON A CABO EN LAS 29 LOCALIDADES A TRAVÉS DE TALLERES EN LOS QUE LA GRAN MAYORÍA DE LA POBLACIÓN CONOCIÓ SUS DERECHOS. SE DETECTARON CINCO CASOS DE VIOLENCIA DE GÉNERO, MISMOS QUE FUERON DEBIDAMENTE ATENDIDOS LOGRANDO LA INTEGRACIÓN FAMILIAR Y LA CORRECCIÓN DE CONDUCTAS AL INTERIOR DEL HOGAR.

## LIMPIA PÚBLICA

EL DEPARTAMENTO DE LIMPIA PÚBLICA ES SIN LUGAR A DUDA UNO DE LOS MÁS CONSTANTES, PUES SU TRABAJO ES MÁS QUE NOTORIO.

EN LA ACTUALIDAD, LAS DOS UNIDAD RECOLECTORA DE RESIDUOS SÓLIDOS REALIZA LA RECOLECCIÓN DIARIA DE DESECHOS EN 20 LOCALIDADES DEL MUNICIPIO, CON UNA COBERTURA DEL 75% DE LA POBLACIÓN, RECOPILANDO 30 TONELADAS MÉTRICAS SEMANALMENTE, HABIENDO CONFINADO EN EL RELLENO SANITARIO, PROPIEDAD DEL H. AYUNTAMIENTO DE ALTOTONGA, POR LO CUAL LE AGRADEZCO INFINITAMENTEAL LIC. CARLOS ANTONIO MORALES GUEVARA POR SU APOYO PARA PODER REALIZAR ESTA TAREA.

MENCIÓN ESPECIAL AMERITA EL BARRIDO DIARIO DE NUESTRAS 12 PRINCIPALES CALLES Y LA RECOLECCIÓN DE LOS DESECHOS DE NUESTROS TIANGUIS DE XOLOLOYAN Y AYAHUALULCO.

## OBRAS PÚBLICAS

DEJÉ PARA EL FINAL ÉSTE SEGMENTO DEL INFORME PORQUE CONSIDERO ES EL QUE MAYOR INTERESA A LA OPINIÓN PÚBLICA, Y EL QUE AGLUTINA EL MAYOR MANEJO DE RECURSOS MUNICIPALES.

CONCRETAR LOS DESEOS DE LA COMUNIDAD, PLASMADOS A TRAVÉS DE LAS DETERMINACIONES DEL CABILDO Y EL CONSEJO DE DESARROLLO MUNICIPAL, SON SIN DUDA LA GASOLINA QUE MUEVE NUESTRO MOTOR Y FUERON DEBIDAMENTE TRADUCIDAS A TRAVÉS DE LAS 36 ACCIONES QUE DESARROLLAMOS PROGRAMÁTICAMENTE.

MUCHAS DE ELLAS ESTAMOS AÚN EN PROCESO DE CONCLUIRLAS, PERO NO HAY MEJOR TESTIGO QUE LOS BENEFICIARIOS DIRECTOS, QUE PODRÁN DAR FE DE LAS ACCIONES QUE A CONTINUACIÓN SINTETIZO.

HEMOS REALIZADO 3818 METROS CUADRADOS DE PAVIMENTACIONES A TRAVÉS DE LAS CALLES REFORMA Y NIÑOS HÉROES, EN LA CABECERA Y EN LOS ALTOS, EMPLEANDO 3,600.00°° MILLONES DE PESOS.

REHABILITAMOS 3.8 KILÓMETROS DE LA RED DE AGUA POTABLE EN LOS BARRIOS DE XOCOTEPEC, SAN JOSÉ Y EL CENTRO DE LA

POBLACIÓN, EMPLEANDO 2.68 MILLONES DE PESOS. DE IGUAL MODO SE MODERNIZARON 1.1 KILOMETROS DE LA RED DE DRENAJE SANITARIO EN LAS LOCALIDADES DE APANTEOPAN, ALTAMIRADA Y LOS ALTOS, EMPLEANDO 3,480.00<sup>00</sup> MILLONES DE PESOS.

EN MATERIA EDUCATIVA, LO DIJIMOS AL ABORDAR EL TEMA, DETERMINAMOS APOSTARLE A LA CREACIÓN DE NUEVOS ESPACIOS DE APRENDIZAJE, CREANDO 12 NUEVAS AULAS EN LAS ESCUELAS PESTALOZZI, DIEGO DE RIVERA, IGNACIO ZARAGOZA, ABRAHAM CASTELLANOS, ROSARIO CASTELLANOS, RAFAEL RAMÍREZ, JEAN PIAGET, LUIS DONALDO COLOSIO, Y TEBAEV DE LOS ALTOS Y TLALCONTENO, EN LAS CUALES INVERTIMOS 3,95.000 MILLONES DE PESOS. DE IGUAL MODO CONSTRUIMOS DOS COMEDORES EN LAS ESCUELAS TELESECUNDARIAS DE SAN FRANCISCO Y CALZONTEPEC CON 730 MIL PESOS. MI RESPALDO, COMPROMISO Y SOLIDARIDAD CON EL IMPORTANTE GREMIO MAGISTERIAL DE NUESTRO MUNICIPIO, LOS PADRES DE FAMILIA Y LOS ALUMNOS DE TODOS LOS NIVELES EDUCATIVOS.

SOMOS UN MUNICIPIO EN EL QUE EL REZAGO PROMEDIO DE ESPACIOS DE CALIDAD EN VIVIENDA ES RELEVANTE, Y LAS CONDICIONES ECONÓMICAS DE LA POBLACIÓN IMPIDEN QUE LA GENTE POR SUS PROPIOS MEDIOS PUEDA CONTAR CON ESPACIOS DIGNOS DE VIDA PARA SUS FAMILIAS.

POR ELLO PUSIMOS EN MARCHA UN AGRESIVO ESQUEMA DE MODERNIZACIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE ESPACIOS DE VIVIENDA QUE A CONTINUACIÓN DETALLO.

A LO LARGO DEL AÑO CONSTRUIMOS 131 HABITACIONES COMPLETAS DE MATERIAL COMPLETO, EN LAS LOCALIDADES DE AYAHUALULCO Y LOS ALTOS, BENEFICIANDO A IGUAL NÚMERO DE FAMILIAS, ACCIÓN EN LA QUE OCUPAMOS 4, 690,00 MILLONES DE PESOS. DE IGUAL FORMA CONSTRUIMOS 2423 METROS CUADRADOS DE TECHUMBRE Y 1721 METROS CUADRADOS DE PISOS DE CONCRETO, IMPORTANDO 2,500,00 MILLONES DE PESOS. ASIMISMO, RENOVAMOS 7100 METROS CUADRADOS DE TECHUMBRE DE LÁMINA DE ZINC EN LAS LOCALIDADES LA TOMA, EL TRIUNFO, XOLOLOYAN, XOQUITLA, CALZONTEPEC, XOCOTEPEC, CETLALPAN, LA ALAMEDA CHICA Y SAN ISIDRO, EMPLEANDO 2,550,00 MILLONES DE PESOS. CON ESTAS ACCIONES LOGRAMOS IMPACTAR A MÁS DE 3200 CIUDADANOS QUE CARECÍAN DE ESPACIOS DIGNOS DE VIVIENDA, DISMINUYENDO 12% RESPECTO A LA ESCALA QUE DE ÉSTA CARENCIA REFLEJA CONEVAL, ORGANISMO CIUDADANO QUE MIDE LAS POLÍTICAS DE DESARROLLO SOCIAL.

DE IGUAL FORMA SE REALIZARON LOS TRABAJOS DE MODERNIZACIÓN DEL PALACIO MUNICIPAL Y LA CONSTRUCCIÓN DE

254 METROS CÚBICOS DE MUROS DE MAMPOSTERÍA EN EL TRIUNFO Y RINCONADA. EN ESTAS ACCIONES EMPLEAMOS POCO MÁS DE UN MILLÓN DE PESOS.

ME COMPLACE MENCIONAR QUE SE GESTIONARON **CUATRO OBRAS FEDERALES,**

- UNA CANCHA DE FUT 6 EN LA LOCALIDAD DE LOS ALTOS.
- PAVIMENTACIÓN ASFALTICA DEL TRAMO XOLOLOYAN – EL CIPRÉS.
- CONSTRUCCIÓN DE PAVIMENTO HIDRAULICO EN LA ZONA CENTRO DE LA LOCALIDAD DE ALTAMIRADA.
- REHABILITACIÓN DE LA RED ELECTRICA EN LA LOCALIDAD DE AGUAZUELAS.

EN OTROS APOYOS TAMBIÉN SE ENCUENTRAN:

- MATERIAL PARA EL COLADO DE LA IGLESIA DE XOQUITLA.
- LA PUERTA DE LA IGLESIA DE XOLOLOYAN.
- MATERIAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL MURO DE LA PRIMARIA DE SAN FRANCISCO.
- MATERIAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL MURO DEL JARDÍN DE NIÑOS DE LA COMUNIDAD DE LA ALAMEDA.
- MATERIAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL COLADO DE LA IGLESIA DE LA COMUNIDAD DE EL CIPRÉS.

- MATERIAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA TORRE DE LA IGLESIA DE LA COMUNIDAD DE PLAN DE LA CRUZ.
- MATERIAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA LOZA DE LA TELESECUNDARIA DE LA COMUNIDAD DE APANTEOPAN.
- MATERIAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA LOZA DE UN AULA DE LA TELESECUNDARIA DE LA COMUNIDAD DE TLALCONTENO.
- MATERIAL PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA LOZA DEL JARDÍN DE NIÑOS DE LA LOCALIDAD DE LA TOMA.
- INSTALACIÓN DE LUMINARIAS TIO LEDS EN LA CABECERA MUNICIPAL Y EN LA COMUNIDAD DE AGUAZUELAS LO QUE PERMITIRA CONTAR CON UN MODERNO Y EFICIENTE LUMBRADO Y EN MEJORARA EL CONSUMO DE LA ENERGIA.
- DE IGUAL FORMA SE APOYO CON MAS DE 60 VIAJES DE GRABA PARA REHABILITAR EL CAMINO DE CETLALPAN – LA ALAMEDA.

## CONCLUSIÓN

ES ASÍ COMO LLEGO AL FINAL DE LA GLOSA DE ÉSTE PRIMER INFORME DE GOBIERNO, RECONOCIENDO QUE EXISTEN CIERTOS RESULTADOS PERO MUCHÍSIMOS DESAFÍOS POR VENCER A LO LARGO DE LOS PRÓXIMOS AÑOS.

ESTOY CONVENCIDO DE QUE SOMOS UN GOBIERNO JOVEN PERO EXPERIMENTADO Y QUE DEL TRABAJO DECIDIDO, COORDINADO Y SOLIDARIO, VENDRÁN GRANDES COSAS POR LOGRAR PARA TODOS.

QUIERO APROVECHAR ÉSTE ESPACIO PARA DEJAR EN CLARO QUE EXISTE UNA EXTRAORDINARIA RELACIÓN DE TRABAJO, AGRADECIDO POR LAS CONSTANTES MUESTRAS DE APOYO GENUINO QUE HEMOS RECIBIDO DURANTE EL PRIMER AÑO DE NUESTRO AMIGOS Y EJEMPLOS DE TRABAJO, EL PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO, EL GOBERNADOR JAVIER DUARTE DE OCHOA Y NUESTRO LEGISLADORES FEDERALES Y LOCALES, PEPE YUNES Y CARLOS ERNESTO HERNÁNDEZ.

DE IGUAL FORMA EL AGRADECIMIENTO AL MAESTRO ABEL MAVIL SOTO, A LA DIPUTADA ING. MINERVA SALCEDO BACA Y A LA SECRETARÍA DE PROTECCIÓN CIVIL LA LIC. NOEMÍ GUZMÁN LAGUNÉS, Y A TODAS LAS DEPENDENCIA GUBERNAMENTALES QUE NOS HAN APOYADO EN ESTE PRIMER AÑO DE GOBIERNO AYAHUALULCO ES UN MUNICIPIO EXTRAORDINARIO, DE GENTE NOBLE Y TRABAJADORA, QUE BUSCA OBTENER DE SU LUCHA DIARIA LA RECOMPENSA DE MEJORES ESTADÍOS DE VIDA Y BIENESTAR PARA NUESTRAS FAMILIAS.

SOY UN PRESIDENTE MUNICIPAL QUE PROVIENE DE LA GENTE Y QUE A ELLA DEBO TODO. LES OFREZCO Y ME COMPROMETO A REDOBLAR

EL ESFUERZO DE LA MANO DEL SÍNDICO Y REGIDORA, PARA QUE ÉSTE EQUIPO DE TRABAJO AL SERVICIO DE USTEDES DE BUEN RESULTADO Y CONTINÚE POR LA SENDA QUE NOS HAN MARCADO.

AGRADEZCO A MI FAMILIA EN PARTICULAR A MI MADRE LA SEÑORA MARÍA DOLORES ROSAS DOMÍNGUEZ Y A MI ESPOSA LA ING. MARÍA DE JESÚS GUERRERO GALICIA POR SU APOYO Y A USTEDES POR EL PRIVILEGIO DE SU PRESENCIA, AFECTO Y ATENCIONES.

DESEO DE TODO CORAZÓN QUE LAS FESTIVIDADES DE ÉSTA ÉPOCA TAN ESPECIAL DE FIN DE AÑO LA RECIBAN CON GRAN SALUD Y LAS GOCEN EN COMPAÑÍA DE SUS FAMILIAS. DIOS LOS BENDIGA A TODOS. ¡FELIZ NAVIDAD Y PROSPERO AÑO NUEVO!.